
平成27年10月25日■

まちづくりふれあいトークで出された

質問や要望の対応について

【八代地区】

氷　 見 　市
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区分地区№年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 1601 26 八代 通信 携帯電話の電波が届かないので、防災エリアメー
ル等もこない。ふれあいトークの結果で「対応済
み」となっているのが、不感地域は解消していない
ので何か対策を考えてほしい。

携帯各社で対応することですが、農業事業等のシステム等が
あります。地域と携帯会社で提携してアンテナを立ててもらう
ことも考えられます。胡桃・国見の不感地域の解消は、長年
の不具合がありますので地域で話し合い考え合うことが重要
です。

胡桃地区での携帯電話のアンテナ設
置について、２８年度の国庫補助事業
に申請をしています。国からの認可が
予定どおりあれば、２８年度中の着工・
完成を目指します。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

秘書・市民情報課
市民情報・つぶやき
受発信担当
74-8012

会場 1602 26 八代 緑化 フラワーガーデンについてシバザクラを植えたの
で市長も見に来てほしい。花みどり推進班に原材
料をいただいたが、地域の魅力づくりをしているの
で支援していただきたい。
「花のじゅうたん」活動を行っている大野市と連絡
をとってネットワークをつくっていく。

地域のリーダーが思いを込めて地域づくりをすることは素晴ら
しいことなので、５月の終わりの花の咲く時期に是非見に行き
たいと思います。フラワーガーデンに取り組んでいる吉滝は、
モデル地域になると思います。

今後とも、花苗や肥料、培用土等の現
物支援をするとともに、地域の皆さんと
連携して「花のまちづくり」を進めていき
たいと考えていますので、よろしくお願
いいたします。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地方創生と自治への
未来対話推進課
市民協働･ファシリ
テーション・地域おこ
し担当
74-8011
海浜植物園・花みどり
推進室
91-7117

会場 1603 26 八代 イノ
シシ

イノシシ檻の設置について要望申請をして書類提
出をしたが、連絡がないので困っている。設置は
いつになるのか。檻の設置はイノシシの被害増加
に対して後手に回っている。毒を使った対策はで
きないか？

昨年度のイノシシ被害が1000万円なので、今年は2.5倍の予
算に増額して対策しており、檻５０機、八代地区にも各地区１
機ずつと電気柵160ｋｍ設置し、被害額は300万円に減りまし
た。ユリの根、トウガラシ等の対策もやってみて効果がある等
地域からも教えてほしいです。人里に出てきて目撃件数が増
えています。柿・クリ等の残り物、耕作放棄地・竹林等の荒廃
がイノシシの増加を招いています。発見した場合、猟友会に
情報提供をお願いします。毒を使った方法は、市民の安全
等も考慮する必要があります。

平成２６，２７年度の捕獲檻設置年月日
角間　２６年９月４日
針木　２６年９月２６日
吉滝　２６年１１月１３日
国見　２６年１１月２０日
胡桃　２７年９月１７日
中田浦　２７年１０月２３日

毒の使用は鳥獣保護法により禁止され
ています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

いのしし等鳥獣害対
策室
３０－７０８８

会場 1604 26 八代 公民
館

地区の公共施設について、地区人口も減ってきて
会館の維持費が負担になっている。地域が建物
利用料等を払うような仕組みにできないか。

維持費等の割合は大きくなっていきます。将来的には、ハー
ドの整備だけでなく地域により大事な身近なところに予算を
使ってください。

地区の人口減少により公共施設の維
持管理がより厳しくなっていることにつ
いては、十分理解しております。管理さ
れている方から具体的にご相談いただ
ければ、市として十分に検討していき
ます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

教育総務課
生涯学習・文化財担
当
74-8211
地方創生と自治への
未来対話推進課
市民協働･ファシリ
テーション・地域おこ
し担当
74-8011

会場 1605 26 八代 企業
誘致

企業誘致、雇用の場づくりが重要であり、若者が
定住するにはそれなりの賃金が必要である、市で
はどのような雇用の場づくりを目指していくのか。

正規雇用を増やすように民間に働きかけることが大事です
が、工場等は、機械化が進んでいますので投資額の割には
雇用人数は増えません。今はJFEグループとの野菜工場等
の話があります。小矢部市のアウトレット、射水市のコールセ
ンター等周辺の雇用機会を活かしていきたいです。

27年度は、「まち・ひと・しごと」につい
て地方創生総合戦略を策定し、若者
等市民が生きがいを持って氷見で働く
ことができる産業の創造と雇用を生む
企業誘致に取り組んで参ります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケティ
ング・おもてなしブラン
ド課
商工立地・交通対策
担当
74-8105

平成26年度のふれあいトークで出された質問や要望の対応について
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区分地区№年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 1606 26 八代 地域 八代地区のような限界集落におけるマスタープラ
ン、田舎の地域おこしについて、何か方策はある
のか、市長に是非聞きたい。

２、３年かけて考えていくという意見には賛成です。八代地区
の方々には、外部の専門家を受け入れる土壌を作ってほし
いと思います。来年、地域おこし協力隊を３名募集する予定
です。地域経営できる人を募集し、次のステップを雇用に繋
げるマスタープランを作ってほしいと思います。

八代地域活性化協議会は先進モデル
であり、、特産品も多い地域です。国の
小さな拠点づくりという制度や地域おこ
し協力隊を受け入れて地域課題解決
に向けて活用することができます。ま
た、地域がs自主的に行う地方創生の
取り組みを支援する仕組みづくりを進
めています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地方創生と自治への
未来対話推進課
市民協働･ファシリ
テーション・地域おこ
し担当
74-8011

会場 1607 26 八代 防災 防災無線の内容がよく聞こえない。冬は窓もサッ
シも閉じるので案内が聞こえないのではないのか
と心配である。

防災無線が聞こえにくいときは、防災無線テレホンサービス
電話をかけて聞いていただきたいと思います。回線数に制限
もありませんので、すぐに聞くことができます。また、防災ラジ
オの導入も今後検討していきます。助け合い、情報を共有し
て知らせ合うことが重要です。

防災行政無線のテレホンサービスを26
年9月1日より運用開始ししています。
0180-99-7777
防災ラジオは１台２万円くらいかかりま
す。２７年度は試行実験としては阿尾
地区をモデルとして、高齢者や公民
館、介護施設などに配置しています。２
８年度には配布できるよう準備してまい
ります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室
74-8021

会場 1608 26 八代 道路 県道である氷見田鶴浜線は避難等についても大
変重要な道なので、阿尾からの拡幅を県にお願
いしてもらいたい。

地域要望があったことを県の方に伝えていきます。以前は期
成同盟会として要望していました。地域事情があるので論拠
づけて主張してください。

１０月２０日に県氷見土木事務所に確
認したところ、「今のところ拡幅の予定、
計画はない」とのことでした。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
企画管理担当
74-8071

会場 1609 26 八代 地域 八代地区に小学生が少なくほとんどいません。少
子化や地域おこしについて解決策等ご意見を聞
かせてほしい。

氷見市の移住者等に意見を聞くと、若い移住者は物づくり、
田畑づくり、家づくり等の物づくりに興味がある人がいます。
限界集落では、みんなが事業に関わることで幸せになりま
す。八代には自然薯という特産品があり、経営に専門的な人
と協力して独自産業化していくべきだと思います。

少子化を食い止めるには若い世代、特
に女性が地域に定着することが欠かせ
ません。地域の資源を生かした創業を
支援するなど女性が活躍できる地域づ
くりを進めていきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地方創生と自治への
未来対話推進課
定住・空き家対策・中
心市街地担当
74-8105

自由 1610 26 八代 市道 吉滝地区の道路拡張工事が計画通りに進んでい
ない。中途半端な状態が長く続きとても不便で
す。せめて雪が降る前に終わって欲しかったが、
結局まだ続いている。計画通りに事業を行なうた
めの風土づくりをお願いしたい

事業主体である氷見土木事務所に問い合わせたところ、「昨
年度は河川護岸の工事で、施工のやり直しがあり、それで工
事が遅れた。今年度については、電柱移設の関係で予定が
遅れているが、年内に完成するよう工事を進めている」とのこ
とでした。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070
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区分地区№年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

自由 1611 26 八代 市道 ②雪の捨て場がなくて困っている。早急に融雪装
置を整備して欲しい（予算ばっかり行ってないで）
無駄な使い方が多いように思える。例えばある工
事で道路舗装して、直後にまた道路を掘り返すよ
うなケースが多く見られる

これまでどおり、機械除雪で対応してまいります。雪捨て場に
ついては、地元と打合せを行い、そこまで除雪車で運搬し排
雪します。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

質問 1612 26 八代 上下
水道

②上下水道設置して欲しい 近年、合併浄化槽は下水道施設と同等の処理能力になって
おります。このことにより、補助金を交付して合併浄化槽で整
備を進めているところです。ご理解のほどよろしくお願いしま
す。
また、八代地区の上水道は、地理的及び地形上の理由から
上水道を引くためには多大な費用を要することから、給水区
域には入っておりません。
なお、クリエイト・マイタウン事業補助金の活用による集落での
生活用水の確保を図るための施設整備も可能です。

合併浄化槽の設置費用の一部の助成
を行います。
また、地域ぐるみで合併浄化槽整備に
取り組んでいただくモデル地区事業な
どもあります。ご理解とご協力をお願い
いたします。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

上下水道課
上水道施設担当
74-8209
下水道施設担当
74-8081

自由 1613 26 八代 水道 ②市から水道が来ない（磯辺） 八代地区の上水道は、地理的及び地形上の理由から上水道
を引くためには多大な費用を要することから、給水区域には
入っておりません。
なお、クリエイト・マイタウン事業補助金の活用による集落での
生活用水の確保を図るための施設整備も可能です。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

上下水道課
上水道施設担当
74-8209

自由 1614 26 八代 水道 上水道が整備されておらず、山からひいている水
がこない時不便を感じる。また、衛生的環境のた
めにも整備が必要

同上 □可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

上下水道課
上水道施設担当
74-8209

自由 1615 26 八代 水道 ②水道等が整備されていないため、水質が悪い。
家庭内の水関係の機器（洗濯機、ボイラー等）の
寿命が短い

同上 □可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

上下水道課
上水道施設担当
74-8209
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区分地区№年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

自由 1616 26 八代 イノ
シシ

イノシシ被害、田畑、竹林
減らす対策はどこまで許されるのか。不妊や毒殺
による壊滅はできないのか

毒の使用は鳥獣保護法上困難です。 □可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

いのしし等鳥獣害対
策室
３０－７０８８

自由 1617 26 八代 イノ
シシ

イノシシ対策をもっと先行的に対応して欲しい。現
在耕作地の対策は出来ているが、山林は荒れ放
題である

おっしゃるとおりです。しかし、山林は個人所有のものがほと
んどであり、基本的には所有者が管理するものであります。林
業や農業の事業を活用して里山整備をする必要があると考
えます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

いのしし等鳥獣害対
策室
３０－７０８８

自由 1618 26 八代 イノ
シシ

イノシシ対策としての抜本的対策がない。法的な
制約解除（毒殺など）

毒の使用は鳥獣保護法上困難です。 □可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

いのしし等鳥獣害対
策室
３０－７０８８

質問 1619 26 八代 ス
ポー
ツ

氷見市に高岡市のような野球場の建設予定はな
いのか

氷見市のスポーツ環境については、利用状況やニーズ、競
技人口について、氷見市の人口推計を勘案し、今後「氷見市
スポーツ推進計画（仮称）」（施設の再配置計画を含む）の中
で検討してまいります。

平成２７、２８年度に「氷見市スポーツ
推進計画（仮称）」（施設の再配置計画
を含む）を策定することとしており、その
中で検討していきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

スポーツ文化マネジメ
ント室
74‐8446

会場 1015 25 八代 防災 八代地区は志賀原発から３０km圏内にある。氷見
市と北陸電力との安全協定はどうなっているの
か。

市では県とともにこれまで３回にわたり北陸電力と協議してき
ました。現在、立地自治体と同等の「施設の増設等の事前了
解」、「立入調査」、「再稼動等の同意権」を要求しています
が、活断層問題により協議は中断しています。協議再開とな
れば、安全安心の確保のためしっかりと取り組んでいきます。
原子力発電所の新規制基準などは、出前講座で説明させて
いただきたいと思います。

平成26年8月に、第4回目が開催され、
10月からは、情報連絡体制の整備が
図られているところであります。また、平
成27年８月に第５回目が開催されまし
たが、進展はありませんでした。今後も
県と連携して早期協定締結に向け、協
議を進めてまいります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

市民参加と協働・防
災のデザイン課
地域防災担当
74-8021

平成25年度のふれあいトークで出された質問や要望の対応のうち継続して対応しているもの
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区分地区№年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 1018 25 八代 道路 県道氷見田鶴浜線は小滝地内に急坂があり、凍
結時にスリップする車がある。磯辺地内にチェーン
の脱着場を新設することを市から県へ要望して欲
しい。

県道であるため、県に要望を伝えます。
磯辺地内に着脱場を設ける場合、石川県側にも脱着場を設
ける必要があります。また、能越自動車道が２６年度に七尾イ
ンターまで開通することによる影響を見る必要もあります。
県では今のところ設置する予定はないそうです。

１０月２０日に県氷見土木事務所に確
認したところ、「今のところ、予定、計画
はない」とのことでした。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
事業調整・用地担当
74-8091

会場 1019 25 八代

（磯
辺）

道路 市道磯辺村木線と氷見田鶴浜線との接続部分は
狭く見通しが悪い、また除雪にも支障があり道路
改良をして欲しい。

要望箇所は、幅員４．２ｍと狭いです。道路改良には、地権者
並びに地域住民の協力が必要であり、地元と協議していきま
す。

地権者からの用地提供協力と物件補
償の問題が解決すれば、計画を進め
たいと考えております。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
市道整備担当
74-8074
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